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１ 公民館長あいさつ 

２ 公民館事業の実施の考え方について 

３ 議題 

（１） 事業報告について 

（２） 今後の事業について 

（３） 事業活性化委員会からの報告について 

（４） 報告事項等 

①相模原市スポーツ推進委員の推薦について 

②令和５年度麻溝公民館専門部員の選出について 

（５） その他 

①自主企画提案事業について 

②第６４回神奈川県公民館大会について 



協  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

１ 公民館長あいさつ 

麻溝地区民生児童委員協議会会長の春山すみ子氏が、任期満了のため、１１月３

０日付で退任された。 

２ 公民館事業の実施の考え方について 

配布資料「公民館事業の実施の考え方について」に基づき、１２月３１日までの

公民館事業の考え方について事務局より説明し了承された。 

３ 議題（進行：議長） 

（１） 事業報告について 

（２） 今後の事業について 

議題（１）（２）は関連があるため一括で議事を進めた。 

令和４年９月から１２月までの事業報告及び令和５年３月までの事業予定に

ついて、各専門部長・委員長・事務局より以下のとおり説明し、全て承認され

た。 

  ○文化部主管事業 

   ・「地区文化展」を 11/12、11/13に開催した。コロナ対策で模擬店はない中、

今回は学校関係の展示もあり、昨年より来館者が増え６０９名だった。 

   ・しめなわづくり講習会を 12/11に定員１５名で実施予定。 

   ・新春初笑い寄席を 1/14に実施予定。定員５０名、出演は林家つる子氏。 

  ○体育部主管事業 

・今年度もスポーツフェスティバルとソフトボール大会は中止した。 

・ママさんバレーボール親睦会として、11/20 夢の丘小学校体育館にて、規模

を縮小し館区内４チームのみ、午前中のみで実施した。 

・12/4の市スポーツ推進委員協議会主催のファミリーバトミントン大会にて、

麻溝 Cチームがシニアの部で優勝したので賞状と写真をロビーに飾っている。 

・地区卓球大会は 2/19に実施予定だが、参加者の状況により検討する。 

 ○青少年部主管事業 

   ・科学工作教室を 10/9に実施し、太陽系の模型を作りながら学習した。  

・クリスマス会を 12/17に実施予定。プラバン作りを行う予定。 

  ○広報委員会主管事業 

    ・館報 236号を 9/1に発行した。12/1に発行した 237号３面「麻溝探訪」は、

久しぶりに取材を行い十二天神社の自然災害伝承碑について掲載した。 

・館報 238号を 3/31に発行する予定。 

   ・ホームページ、フェイスブック、インスタグラム、YouTube 動画の麻溝公民

館チャンネルも定期的に更新している。 



   ・全国館報コンクールと市の館報コンクールに応募している。 

  ○子育てサポート委員会主管事業 

    ・ぞうさんクラブは、9/9、10/14、11/25 に実施した。１１月は、３年ぶりに

ベビーマッサージを同時に開催し、５組１０名が楽しく参加した。 

・   ・今年度のぞうさんクラブは人数を絞って行う予定である。 

・談話スペースの掲示物「集まらないおしゃべり」も季節ごとに張り替えて、

来館者同士の交流を図った。 

  ○公民館主催事業 

・その他事業について、麻溝さいかち学級(高齢者学級)を３年ぶりに実施した。 

・女性セミナーは「発酵食品と健康生活」をテーマに学習した。 

・麻溝クラシックコンサートは 11/27に二胡のコンサートを実施し５９名が参

加した。奏者は二泉映月の８名。 

・12/3に利用者懇談会を開催し３４団体が参加した。 

・成人講座は 1/21に３B体操、1/28に座禅体験を実施予定。 

・公民館まつりは 2/25、26に実施予定。４年ぶり、新館で初めて対面実施とな

る予定。オープニングセレモニーは相陽中学校吹奏楽部に依頼している。 

  ○共催・企画持込事業 

・9/18に女子美術大学教授を講師に美術講座を実施し１３名が参加した。 

・てぶくろの会によるおはなし会の実施、9/30は県立相模原養護学校の生徒に

よる公民館清掃作業のほか、麻溝小・夢の丘小学校２年生４年生児童の公共施

設見学等を実施し、学校と連携を深めた。 

・あさみぞふれあい夢広場による子ども食堂も再開に向けて準備中で、１２月

から食材や日用品を配布する予定である。 

・ピアノ連弾サークルによるリモート演奏会は３月に実施予定。 

    ・健康・体育事業として、10/14 にぞうさんクラブと同時開催で親子リズム遊

びなどを行い９組１９人が参加した。また、６５歳以上を対象に体操教室「元

気倶楽部」を毎月開催した。12/1には道保川公園まで健康づくりウォーキング

を行い８名が参加した。今後も毎月の体操教室と、2/8 に健康教室「フレイル

（老化現象）予防」を開催する予定である。 

 

（３）事業活性化委員会からの報告について 

   今年度の評価対象事業である 11/27実施の「麻溝クラシックコンサート」につ

いて、事業評価委員会委員長から、評価のまとめの報告があった。   

   ○第３０回目のコンサートとして７名の実行委員により進められた。実行委員

会、コンサート当日の準備、公演を見たが、スムーズに運営されていた。 

課題として、スポットライト等の照明器具があればよいという意見もあり、



実行委員会で検討してほしい。今後も継続してクラシックコンサートが実施さ

れることを願っている。 

   ○コロナのため定員を６０名として実施した。実行委員である自分としては、

もっと大勢の人に来ていただきたいが、ご理解をいただきたい。 

    

（４）報告事項等 

  ①相模原市スポーツ推進委員の推薦について 

  ②公民館専門部員の選出について 

  １０月と１１月の自治会長会議に、各支部からの推薦を依頼したことを説明し

た。 

   自治会長会議の中で、「自治会員が減少し推薦できる人がいなくて負担が大き

い」という意見が多かったため、選出方法を見直し公募も取り入れるなど、自治

会長の負担を減らす方法を検討し、ご意見をいただきたいことを説明した。 

   ○今年度は民生児童委員の改選もあったことから、特に大変だったという声が

出ているのは承知している。現在、体育部員と文化部員は自治会からの推薦形

式をとっている。ただ、文化部は興味を持っている人など自治会推薦にとらわ

れない方法で見つけることも考えてはどうかと思う。体育部は自治会対抗の事

業があるので、自治会推薦方式を見直すことは難しいかもしれない。皆で議論

して考えたい。 

   ○部員はずっと自治会推薦でやってきたが、それ以外にも自ら手を挙げて継続

している活動推進員（活動協力者）がいるので、そういう方を募ってお願いす

る方法もある。やる気のある人をもっと活用したらよいと思う。 

   ○これまでも自治会から推薦して公民館活動を押し上げてきた。地域の拠点 

である公民館を皆でバックアップするために、公募で集まるならそれに越した

ことはないが、自治会からの支援・推薦も必要である。両方でやってはどうか

と思う。 

   ○一度に切り替えるのは難しいが、公募など自治会推薦以外の方法を取り入れ

ながら部員を選出するなど、また運営協議会の中でも検討していきたい。 

    

（５）その他 

①自主企画提案事業について 

 12/3の利用者懇談会にて概要説明と企画を募集したこと、生涯学習課から事業

の周知を行うよう連絡があった経過等を説明した。 

 その結果、現在２件の応募があり３月にドローン体験会とスマホ相談会の自主

企画提案事業の開催を準備中であることを説明した。 

開設にあたり内容の審査を行うが、審査委員は、運営協議会委員の中から館長、



議長、副議長、該当する専門部の部長に依頼することを検討していること、実施

後は３月の運営協議会で報告することを説明した。 

 また、当公民館にはインターネットコンクール賞品のドローンを事業の記録や

動画撮影に活用していることから、ドローン体験会を運営協議会の研修としても

開催することとし、運営協議会予算の消耗品費でドローンを１台購入することに

ついて承認を得た。 

 ○これまで自主企画提案事業の周知が不足していたので、お知らせした。 

 ○公民館共催・企画持込事業と自主企画提案事業はどう違うのか。 

 ●自主企画提案事業は生涯学習課が市全体で予算を確保している。講師謝礼、

保育謝礼の公費負担がある補助事業であり、施設使用、申込受付等の公民館支

援は共催事業と同じである。 

 ○今までもあった事業なのか。 

 ●平成２６年から要綱があり旧館の時に実施したことがあるが、しばらく麻溝

公民館では実施していない。 

 ○せっかく生涯学習課からの公費負担があるので積極的に開催してほしい。 

 ○共催・企画持込事業はなくなってしまうのか。数年前に持込企画で講座をや

ったことがある。やる側はどっちで開催したらいいのか。 

 ●共催・企画持込事業がなくなるわけではない。生涯学習課が補助予算を確保

している自主企画提案事業も利用してほしい。 

 ●急きょ生涯学習課から周知の働きかけがあった経過がある。次年度に自主企

画提案事業開設申込があるかはわからない。 

 ○今までもあった事業で実施要綱もあるが、たまたま麻溝には提案者がいなか

った。ほかの公民館では実施しており、市全体の予算の話だと理解した。 

  先程ドローン体験会とスマホ相談会が公民館事業のような説明に聞こえてし

まったが、個人から開設申込相談があるということでよいか。 

 ●そのとおりである。 

 ○年間事業計画を立てているのに、急きょ開催する公民館事業かと思ってしま

った。 

 ●自主企画提案事業を周知したところ、早速今年度実施したいという申し出を

いただいたものである。 

 ○質問を聞いていると公民館事業と混同しているようだ。要綱を見ると手を挙

げた団体等に対する行政の補助事業であり独立した事業である。公民館の関わ

りは支援する立場ということだと思う。一連の資料を見ると公民館事業ではな

く報告書が必要な単独の補助事業なのだから年間事業計画にはないものであ

る。 

 ○今年度の申込者を聞くと限られた人にしか周知していないように感じる。 



●12/3の利用者懇談会にて周知している。 

○年度当初にも生涯学習課から自主企画提案事業の周知はされているはずであ

る。予算が余ったから使うのではなく全市的に開設が少ないから補助金の周知

をするものだと理解している。 

○各事業で予算が減らされている中、計画的に予算を使ってほしい。 

 ○自主企画提案事業は公民館で審査をする必要があるが、積極的に地域に周知

をして、バラエティーに富んだ事業ができるようにしてほしい。 

 ○市の実施要綱のほかに麻溝公民館として審査要綱などを作る際は他館を参考

にし、PRの面は利用者懇談会での説明はもちろん、他の手段も用いて周知して

ほしい。 

 ○おおもとのルールは市の実施要綱があるが、麻溝公民館としてどの程度支援

するか、どう審査するかのルールを決めるものだと思う。 

  

②第６４回神奈川県公民館大会について 

   令和５年１月２０日（金）に開催されることを周知した。 

 

   ○その他の話になるが、相模大野にある南市民ホールの廃止の話が市から出て

いる。麻溝地区でも説明会を開きたいと市から打診が来ているので開くべきか

ご意見をいただきたい。また、それとは逆に存続を希望する動きとして、本日、

大野南地区自治会連合会から署名活動の協力依頼が来ている。廃止と存続の両

方の話があるのでご意見を伺いたい。 

   ○市演劇サークルで南市民ホールを利用している。グリーンホールの多目的室

と比較すると費用や音響、照明器具などの差がある。財政面の話があるが個人

的には存続してほしい。署名活動もしている。文化施設の存続について、麻溝

地区でも皆が考える場を提供してほしい。 

   ○身近に文化芸術に触れる機会を確保することは大事である。公立施設の統廃

合の際は、初めに文化芸術や教育が先に廃止されることが多いので残念だ。せ

めて廃止を延期する運動をしたい。 

   ○市の演劇研究会の副会長として、廃止は大きな話題になっている。本市の中

学校の演劇は神奈川県の中でも大会で受賞したり評価されている。それを支え

ている南市民ホールは教育的で魅力あるホールであることから、存続について

応援してほしい。 

   ○先日グリーンホールでの説明会に参加した。財政難のため、耐震基準を満た

す修繕費３億、杜のホールはしもとの修繕費も同額だが、利用率により南市民

ホールのほうが廃止されるそうだ。署名するにしても詳しく説明を聞いたうえ

で署名したほうがよい。 



   ○皆さんの関心が高いので、何らかの形で説明会の開催を調整依頼する。また、

署名は１月末で１度締め切るスケジュールだと大野南地区から聞いている。署

名するにしてもまずは説明を聞いたほうがよい。 

 

   ○学校からの情報提供として、本校は創立１３０周年記念として、１１月に航

空写真撮影を行った。横断幕とクリアファイルを作成して配布する予定。式典

を開催する予定はない。（麻溝小学校） 

○本校は昨年度に創立２０周年だった。１１月にギオンスタジアムにて縦割り

グループで運動会を実施した。公民館施設見学に来た４年生はコロナで校外学

習ができなかった学年だった。今年は交流が始まってよかった。（夢の丘小学校） 

   ○本校の２年生が地域の方のサポートのもとにキャリア学習を行った。シビッ

クプライドを育てるテーマのもと、班に分かれて活動をした。公民館の班はス

タンプラリーの企画や公民館 PR 動画を作成し充実した学習ができた。地域の

方々にかわいがっていただき感謝している。（相陽中学校） 

   ○公民館の事業報告のほか、本日のような様々な話し合いができたことはよか

った。相陽中学校のキャリア学習においては、安心安全協議会も協力し、青パ

ト体験をしてもらった。安心安全を守る活動をしている麻溝を誇らしいと言っ

てくれる生徒がいてよかった。公民館事業でも様々な体験をしてほしいと思う。 

 

  

  事務連絡  

事務局より次回の予定を説明した。  

         以 上        

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



麻溝公民館運営協議会委員出欠席名簿 

№ 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 山口 誠 麻溝公民館館長 会長 出席 

２ 二ノ宮 岳 麻溝小学校副校長  出席 

３ 白鳥 史明 夢の丘小学校副校長  出席 

４ 玉津 直子 相陽中学校副校長  出席 

５ 中島 勝平 地区自治会連合会会長  議長 出席 

６ 伊藤 信裕 地区自治会連合会副会長  出席 

７ 境  勉 地区社会福祉協議会会長  出席 

８ 井上 國雄 地区青少年健全育成協議会会長  出席 

９ 井上 充葉 麻溝小学校ＰＴＡ副会長  欠席 

10 小林 大介 夢の丘小学校ＰＴＡ会長  欠席 

11 岡田 洋子 相陽中学校ＰＴＡ会長  出席 

12 加藤 由香 利用サークル代表  欠席 

13 本多 展克 学識経験者 副議長 出席 

14 吉田 貞夫 学識経験者  欠席 

15 西村 道子 公募委員  出席 

16 針谷 哲也 スポーツ推進委員幹事  欠席 

17 山口 隆 青少年指導員代表  出席 

18 柿木 健二 健康づくり普及員書記  出席 

19 井上 直樹 文化部長  出席 

20 大滝 志信 体育部長  出席 

21 橋本 正春 青少年部長  出席 

22 田村 由美子 広報委員長  出席 

23 田島 美喜 子育てサポート委員長  出席 

 


